

Fraktion CDU in der Stadtverordnetenversammlung

Antrag

Nr. AT-148/2024

Fraktionsvorsitz	Almut Hammer
------------------	--------------

Beratungsfolge	Termin
Ausschuss für Umwelt, Planen und Bauen	24.06.2024
Stadtverordnetenversammlung	08.07.2024

Antrag CDU: Hochwasserschutz für Oestrich-Winkel - Anhebung der B42

Antragstext

Der Magistrat wird gebeten, Gespräche mit Hessen Mobil und allen weiteren Beteiligten zu führen, um die B42 so zu ertüchtigen, dass jederzeit der Hochwasserschutz im Bereich um die Fähre Mittelheim und den Oestricher Kran sichergestellt ist.

Begründung

Gerade das jüngste Hochwasser hat uns wieder vor Augen geführt, welche Problematik die Hochwasserumleitung über Hallgarten und die Weinberge und im Einbahnverkehr durch die Ortsteile mit sich bringt. Viele sind ungeduldig und halten sich nicht an Regeln, sobald ein LKW in der engen Umleitung hängen bleibt, bricht das Chaos aus. Und gefühlt wird es jedes Mal noch schlimmer und wilder.

Es sind aber nicht nur Unannehmlichkeiten für die Autofahrer, die Hochwasserumleitung führt auch zu großen Problemen für die Rettungskräfte, die nicht durchkommen und damit das Leben unserer Bürgerinnen und Bürger gefährdet wird.

So ist es auf Dauer unabdingbar, auch im Hochwasserfall eine ordnungsgemäße Verkehrslage zu gewährleisten.

Da für uns der Bau von Schutzmauern kein taugliches Mittel darstellt, bleibt als einzige Möglichkeit die Erhöhung der Fahrbahn, die seit Jahrzehnten immer wieder diskutiert, aber bisher nie ernsthaft angegangen wurde.

Denkbar wäre, um den optischen Eindruck vom Rhein aus zu mindern, im Bereich des Oestricher Krans eine Verswenkung der B 42 nach Norden unter gleichzeitiger Anhebung auf Hochwasser-Sicherheit. Dadurch würde zusätzlich die Geschwindigkeit reduziert und man könnte einen breiteren Uferbereich mit großen Gestaltungsmöglichkeiten schaffen, beispielsweise eine Sitztreppe am Rheinufer

Da dies ein Projekt von großer Dimension ist, sind hier selbstverständlich alle Ausschüsse und notwendigen Instituten mit einzubeziehen.

Finanzielle Auswirkungen

Sind zu ermitteln.

Oestrich-Winkel, 17.06.2024

Fraktionsvorsitz